

ACTUALIDAD UNIVERSITARIA

Nuevos Directores

La H. Junta de Gobierno de la UNAM designó como Director de la Escuela Nacional de Arquitectura al arquitecto Alonso Mariscal, para sustituir al arquitecto Enrique del Moral, que renunció.

Por otra parte, el médico veterinario Daniel Mercado se hizo cargo de la dirección de la Escuela Nacional de Medicina Veterinaria y Zootecnia, para sustituir al médico veterinario Jesús M. Madrigal.

Estudio de problemas

Los problemas esenciales de América son tratados en una serie de juntas de los agregados culturales a diversas Embajadas y Legaciones establecidas en México. Bajo los auspicios de Acción Cultural Mexicano-Argentina y el Departamento de Cooperación Intelectual de la SEP, se tiende a unificar el criterio cultural de los países latinoamericanos y a fomentar la amistad entre el nuestro y los demás del continente.

El primer tema se refirió a "Problemas universitarios" y fué desarrollado por el licenciado Luis Garrido, Rector de la UNAM.

En viaje

El señor Alberto R. V. Arellano, geólogo investigador y estratógrafo del Instituto de Geología de la U. N. A. M., se encuentra en los Estados Unidos a fin de realizar consultas con sus colegas norteamericanos de la Institución Smithsonian y con los especialistas del Servicio Geológico del vecino país.

En Washington, el señor Arellano dió término a un estudio estratógrafo del noroeste de Sonora, tarea a la que dió comienzo en 1945, en compañía del doctor G. A. Cooper, de la Smithsonian.

Misión cubana

Se encuentra entre nosotros una delegación estudiantil de la Universidad de La Habana, integrada por los estudiantes Manuel A. Iduarte Pérez y Ernesto Cejudo, presidente y secretario general, respectivamente, del Bloque de Juventudes Estudiantiles de Cuba, organización fraternal del Bloque de Juventudes Universitarias de la UNAM.

Dicha misión cubana trajo un saludo de los elementos que representa, para el Rector de la Universidad Nacional, licenciado Luis Garrido, y

para la Federación Estudiantil Universitaria.

El español en Texas

La necesidad de que los profesores de español en Texas perfeccionen no sólo el conocimiento de nuestra lengua, sino de la técnica de la enseñanza, fué uno de los puntos en que el representante de la UNAM ante la Comisión del Buen Vecino, licenciado Enrique Loaiza, hizo hincapié en la reunión trimestral que se efectuó en la población de Del Río, Texas.

En nombre de nuestra Casa de Estudios, el licenciado Loaiza ofreció dos becas para profesores de español.

Libros a la Universidad de Lovaina

Los libros que nuestra Casa de Estudios envió a la Universidad de Lovaina fueron entregados por el Ministro de México en Bélgica, licenciado Francisco A. de Icaza, y así lo comunicó este funcionario.

En dicho acto, el jefe de la misión diplomática hizo resaltar el espíritu fraternal que inspira al Rector Garrido para contribuir en esa forma a la reconstrucción de la biblioteca de Lovaina, que en la pasada guerra fué incendiada y perdió novecientos cincuenta mil volúmenes.

El Rector Van Waeyenberg expresó su profundo reconocimiento y tuvo expresiones de la más alta estimación para la Universidad Nacional de México, cuya obra cultural es conocida y apreciada en Europa.

Un Centro Geofísico en Veracruz

El ingeniero Ricardo Monges López, Director del Instituto Geofísico de la UNAM, estuvo en Veracruz con el propósito de estudiar el establecimiento de un Centro Geofísico en aquel puerto, a través del cual se observen los fenómenos atmosféricos y terrestres.

Al efecto celebró pláticas con el ingeniero Ernesto Domínguez, director del Observatorio Meteorológico, institución que cuenta con algunos aparatos, pero carece de otros indispensables para hacer debidamente los cálculos atmosféricos.

El ingeniero Monges López sustentó una conferencia patrocinada por la Academia de Ciencias.

Representante

El profesor Rafael García Granados, Director del Instituto de Inves-

EVITE LOS CATARROS CONSERVESE LLENO DE SALUD

Las primeras señales de peligro, como son:

- Fatiga o flojera constante,
- Dolores de cabeza, de pecho,
- Respiración fatigosa y
- Fuertes escalofríos.

Le están indicando a USTED, que sus defensas orgánicas se hallan disminuídas, y que será fácil presa de un catarro que puede ser el principio de una pulmonía.

Vea de inmediato a su médico, para que le recete los medicamentos que le evitarán complicaciones y le curarán.

Además usted debe cuidarse de los cambios bruscos de temperatura, los enfriamientos repetidos, la respiración constante de polvos. Y no olvide que el agente causal de la "gripa" es altamente contagioso y da lugar a los brotes epidémicos.

AISLESE y consulte de inmediato al médico para no contagiar a los seres queridos que le rodean.

Aumente sus defensas orgánicas y proteja su salud, haciéndose regularmente su examen médico general.

Acuda a los servicios del Instituto, y solamente en el caso de que su enfermedad le impida asistir a la Clínica, solicite la atención a domicilio haciendo sus llamadas telefónicas entre las 7 y 18 horas a través del 07.

**INSTITUTO MEXICANO
DEL SEGURO SOCIAL**



tigaciones Históricas de la UNAM, llevará la representación de nuestra Casa de Estudios al próximo Congreso de Americanistas que se reunirá en la ciudad de Nueva York.

Huésped

La Asociación de Universitarias Mexicanas ha dado la bienvenida a la señora Winifred O'Hara, presidenta de la filial de la Asociación Americana de Universitarias de la ciudad de Houston, Texas.

Primera audición

El director titular de la Orquesta de Música de Cámara de la Escuela Nacional de Música, maestro Luis G. Saloma, presentó su 41º concierto reglamentario, en el que dió a conocer a nuestro público el famoso oratorio *El Mesías*, de Jorge Federico Haendel, que por primera vez se interpretaba en México.

Dicho oratorio fué preparado por el maestro Pablo Escobar Gutiérrez, a quien el maestro Saloma invitó para ese efecto, cumpliendo el propósito de la Orquesta de Cámara de dar oportunidad a todos los artistas mexicanos de presentar sus trabajos en dichos conciertos.

Cursos de primeros auxilios

En las Escuelas de Ingeniería y Odontología, así como en la Facultad de Filosofía y Letras, se iniciaron los cursos de primeros auxilios organizados por el Centro Médico Universitario, que se imparten en todos los planteles de la UNAM por instrucciones del Rector Garrido.

Se estima que antes de que termine el presente año nuestra Universidad contará con su propia Cruz Roja, que deberá prestar valiosos servicios asistenciales a la población escolar y a la sociedad en general, cuando las circunstancias lo requieran.

Datos

Los gobernadores de los Estados y los rectores de los Institutos de Enseñanza Superior han estado enviando a la Dirección General de Difusión Cultural de la UNAM los datos que se les solicitaron, acerca del número de médicos legistas establecidos en las diversas entidades federativas.

Tales datos se necesitan para establecer en México una filial de la Academia Internacional de Medicina Legal y Medicina Social, que tiene su sede en Bruselas, Bélgica.

Una conferencia

El arquitecto norteamericano Arthur Mo Voy, director del Plano Regulador de la ciudad de Baltimore, sustentó en el aula "Mauricio M. Campos" de la Escuela Nacional de

Arquitectura una conferencia dedicada a ingenieros y arquitectos mexicanos, la cual dividió en tres temas: "Plano Regulador, Problemas de la habitación y Problemas de los transportes".

El Censo Universitario

Con la cooperación de todas las Universidades e Institutos de la República, la UNAM, a través de su Instituto de Investigaciones Sociales, resolvió levantar el Primer Censo Nacional Universitario, el cual se considera de gran importancia porque fortalecerá la estructura legal de las Universidades y permitirá una mejor orientación política, académica y escolar, con un sentido estrictamente estadístico.

Puede afirmarse que por ahora no se conoce a fondo la realidad universitaria del país, por lo cual se considera que para sostener los aparatos y sistemas técnicos o administrativos es necesario efectuar un control estadístico, por medio de un Censo que tendrá la virtud de ser nuevo vehículo de fraternidad y acercamiento entre todas las Universidades e Institutos de Enseñanza Superior de la República.

Las boletas censales han sido elaboradas con un riguroso criterio estadístico por personas especializadas en estas cuestiones. El Rector de la Universidad Nacional, licenciado Luis Garrido, encomendó dicha tarea al Director del Instituto de Investigaciones Sociales, licenciado Lucio Mendieta y Núñez.

Conferencias del profesor Erro

En el "Aula Martí" de la Facultad de Filosofía y Letras el profesor Luis Enrique Erro, Director del Observatorio Astronómico Nacional de Tonanzintla, Puebla, ha venido sustentando en el presente mes un curso de sólidas conferencias sobre el tema "Los senderos de la lógica en la investigación científica".

Las cinco disertaciones de que se compone el curso se ciñen a las siguientes materias: "Teoría de la certeza", "Ideas mecánicas de Aristóteles, Laplace y Heisenberg", "Las situaciones de la operación investigadora", "Las situaciones lógicas" y "Lo que es a priori".

XX aniversario del Instituto de Biología

El Instituto de Biología de la U. N. A. M. editará este año, con motivo del vigésimo aniversario de su fundación, un volumen de sus magníficos *Anales*, que se espera resulte de crecido interés científico.

El doctor Roberto Llamas, Director de este centro de investigación, ha invitado a prominentes especialistas

mexicanos y extranjeros para que colaboren en dicho volumen y muchos de ellos enviaron ya importantes contribuciones de estudio.

Los investigadores del propio Instituto, por otra parte, se encuentran preparando trabajos especiales con el mismo destino.

Toma de posesión

En un acto que se desarrolló en el Anfiteatro Bolívar, el licenciado Juan José González Bustamante, Secretario General de la UNAM, tomó la protesta de rigor al licenciado José María de los Reyes, nuevo Director de la Escuela Nacional Preparatoria.

Coordinación de estudios de Derecho

El Comité Organizador del Primer Congreso de Universidades Latinoamericanas que deberá reunirse en la ciudad de Guatemala, en el mes de septiembre próximo, se ha dirigido a la Asociación Nacional de Universidades que funciona en la UNAM, por resolución del V Congreso Nacional de Rectores, para pedir su opinión acerca de un proyecto de coordinación de los estudios de Derecho, formulado por el profesor Luis Alberto Sánchez, y que tiene por objeto facilitar el intercambio de las Universidades, en lo concerniente a revalidaciones de estudios, equivalencia de títulos académicos y otros aspectos.

La Asociación ha solicitado la opinión del Instituto de Derecho Comparado, que en lo general es favorable al proyecto, y ha enviado copia tanto del proyecto como de la opinión del Instituto a todas las Universidades e

Institutos de Enseñanza Superior en la República.

Por otra parte se está terminando en la Asociación de Universidades un informe sobre la situación actual de la Universidad Nacional Autónoma de México, que comprenderá los lineamientos generales de sus leyes orgánicas y de las escuelas y Facultades de la misma, añadiéndole datos estadísticos sobre personal docente, administrativo y de investigación e ingresos de alumnos registrados en los últimos diez años, clasificados por sexos, nacionalidades y carreras, ya que se tiene el propósito de presentar, en el Congreso de Universidades Latinoamericanas, un cuadro general de la situación universitaria de la República Mexicana. Estos datos serán complementados objetivamente, con fotografías de los planteles, bibliotecas y laboratorios de la UNAM y concentración de estadísticas lo más detalladas posible, para su mejor comprensión.

Importancia histórica . . .

(viene de la página 2)

cuya presencia y efectos se imponen aún sobre las exigencias metodológicas del "cogito" cartesiano. De ahí que estemos en vísperas de un retorno a la forma antigua de filosofar, en la que el problema del ser era la preocupación fundamental. El Existencialismo ha iniciado ya el retorno . . .

Yo tengo fe en el espíritu creador de América y espero que el próximo Tercer Congreso Interamericano de Filosofía sea el principio de una nueva doctrina filosófica, en la que estén presentes los jugos vivos y perennes de la filosofía occidental.

Refrigeración y Calefacción S.A.

REFRIGERACION COMERCIAL E INDUSTRIAL,
ACONDICIONAMIENTO DE AIRE
INDUSTRIALIZACION DE LA LECHE
CALEFACCION

CHERRY BURRELL CORP.

Altamirano, número 115
Apartado Postal Núm. 1539.
México, D. F.



Tels. Eric. 16-33-76.

Mexicana 35-57-84.